



## 育む（はぐくむ）～母の愛～

校長 牧岡 正敏

ようやく秋めいた気候となっていました。10月11日（金）に新入生説明会がありました。学び舎の6年生が本校の生徒に案内されながら校長室を訪れました。4月にまたお会いできたらいいなと思いました。保護者説明会では、小学生と中学生の発達段階の違いをお話しいたしました。お子様を育んでいらっしゃる保護者の皆様を応援する学校でありたいと思っております。今回は、私をはぐくんでくれた大切な人の思い出をお話ししようと思います。

小学校に入るか入らないかの頃のことです。ある日、私は渋谷駅近くの祖父母の家（令和5年度9月号で紹介した「鶴八」です。）に向かって母と一緒にありました。ふと、おもちゃ屋さんのウインドーの中に目をやると、そこに「超合金！」と書いてあるマジンガーゼットの人形（フィギア）がありました。マジンガーゼットは、私が子供の頃に男の子に大人気だったアニメ番組です。値段は1500円位でした。昭和40年代のこの値段、今ですと、どれくらいになるのでしょうか。

母に手を引かれながら渋谷駅の方に向かって一歩一歩進むごとにどんどん超合金が欲しくなり、私は母にねだり始めました。「おかあさん、マジンガーゼット買って！ 超合金ほしい！」どう言ってねだったかは覚えてはおりませんが、東急本店があつたあたりから渋谷駅前あたりまで、ねだり続けました。今では考えられないくらいの粘り強さです。

私は、ハチ公像の前あたりの道でとうとう寝転がり、足をばたばたさせました。母は、強い口調で言いました。「うちにはお金がないんだよ。」私は、「うそだあ、おかあさんのうそつき、そこにあるじゃないか。」と言って、母の白い割烹着のポケットを指さしました。そこに財布があるのを知っていたからです。とうとう母が怒りました。「どこにあるんだ！」と大声で言いながら、ポケットの中の財布を私に投げつけました。財布の中をみると、青いお札1枚（昔の青いお札なので岩倉具視さんの500円札です。）と硬貨が数枚あるだけでした。しばし呆然とした後、私は周りに人が大勢行きかっていることに気付きました。何人かがこちらを見ていました。（はずかしい・・・）そんな気持ちを初めて感じた瞬間でした。でも、大人の母の方がずっと恥ずかしかったにちがいありません。

それ以来、わがままなおねだりをして困らせた記憶はありません。でも、記憶がないだけであって事実は違うかもしれませんね。 令和6年10月24日 母の月命日に 校長室にて

## ～学び舎通信～

新入生児童・保護者説明会にご参会いただき、ありがとうございました！

合唱コンクールの開催は昨年に引き続き、コンクール形式で行いました。今回は学び舎小学校の音楽の先生方には、審査員としてお呼びしました。学び舎のチームワークの強さは健在で成長した子どもたちの姿と歌声を、観ていただきました。

本年度の新入生児童・保護者説明会は、6年生の児童と119名の保護者の参加がありました。学校紹介から始まり、部活動の様子や富士中の特徴をわかりやすく伝えた動画（多くの生徒の協力を得て、生徒の力で作り上げた作品）はとても好評でした。また、2年生70名のボランティアによる児童を対象に校舎案内、そして例年好評の本校PTAのガイドツアーも行い、希望する保護者を対象に、校内を案内することができました。ボランティアの保護者の皆様（15名）ありがとうございました。

## 2年生

10月は2年生にとって様々な成長の機会があった1ヶ月となりました。

9月30日（月）～10月2日（水）の3日間で実施された職場体験では60以上の地域の事業所にご協力いただき、様々な職種を体験させていただきました。体験を受け入れていただいた事業所の方々、事業所の紹介をいたいた保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。

3日間という短い期間でしたが、生徒たちはそれぞれの体験先で様々な形で社会の一員として働くことを経験しました。挨拶や言葉遣いは事前にマナー講座や教科「日本語」の授業で学習していましたが実際に施設の利用者やお客様との接客で使おうとすると拙くなってしまい、実践することの難しさを感じたようです。事後アンケートを見ると、自分たちが見えない部分での仕事の多さや仕事の責任感の大きさに気づき、普段働いている保護者へ感謝や、日常の委員会や当番活動に対する意識の変化が多く書かれており、大きな学びとなった体験だったことがわかります。

10月11日（金）に行われた新入生児童保護者説明会では訪れた小学6年生の案内役を務めました。これは例年、自分たちが最高学年となったときの1年生（現6年生）を案内し、中学生として、先輩として立派な姿を見せようという意図で行っていることです。事前に学級委員で校舎内を実際に回ってみたり、案内の文章を考えたりしたものを案内役の各委員たちに配布したこともあり、当日は大きなトラブルもなく小学生を案内することができました。

社会の一員として、先輩として、求められる役割を試行錯誤しながらも行動することができた2学年。地域から求められる「富士山のように誇らしい姿」を目指してこれからも成長を続けてほしいと思います。



## 「先輩通信」No.2

（令和5年度卒業）

私は都立工芸高校に進学しました。

工芸高校はデザインやものづくりに特化した、都立としては珍しい学校です。専門的な授業が多く、個性を活かせる校風で、自分の興味と深く関わることができるのが魅力だと思っています。

私は志望校選びで「夢に繋がる学びができる」と重視しました。受験で役立ったと思うことは、苦手だった、長文読解や作文ノックに取り組んだことです。また、面接対策として答えだけではなく、なぜそう思うのかを事前に分析したり、フローチャートにまとめたことも役に立ちました。

高校では通学や学習、課題など、活動の規模が全て大きく深くなります。今痛感しているのは、自主的に考えながら行動することが必要だということです。私の高校は特に作品づくりをすることが多いので、師匠のような先生方の助けを借りつつ、自分らしさを表現することを努力しています。

最後に、卒業して気づいた富士中学校の良いところについてです。それは先生方が生徒一人ひとりをしっかり見て、基礎を大切にした指導をしてくれたことです。そのおかげで、今の専門的な学びにも自信を持って取り組むことができています。皆さんも、自分の夢や目標に向かって頑張ってください！応援しています！



お気軽に問い合わせください。

SC 永盛佳代

この二週間、合唱コンクールの練習で腹式呼吸を意識してきたと思います。今回は腹式呼吸のメリットについてお話しします。まず一つ目はリラックス効果を期待できます。腹式呼吸で取り込んだ空気をゆっくりと吐き出すことで副交感神経が優位になり、緊張をほぐすことができます。そしてもう一つのメリットは、免疫力を強化できることです。副交感神経が優位になると、リンパ球を増やす働きが強くなります。リンパ球は、ウイルスや細菌が体内に侵入してきたときに撃退する役割を担っているので、免疫のアップにつながり、風邪や感染症にかかりにくくなります。合唱コンクールの練習で学んだ腹式呼吸を、これからも意識的に使って心身の調子を整えていきましょう。

11月の開室日(10:00~16:00)予定

大野SC勤務日…(大)

永盛SC勤務日…(永)

11/6 (水) (大) 11/5 (火) (永)

11/11 (月) (大) 11/12 (火) (永)

11/18 (月) (大) 11/19 (火) (永)

11/25 (月) (大) 11/26 (火) (永)

☆直通電話03-3414-5193

☆相談室の場所 2階中央にあります

## 世田谷区立中学校陸上競技大会

世田谷区立中学校陸上競技大会が、10月3日(木)世田谷総合運動で曇天の中、実施されました。

1年生から3年生までの全校生徒から、自ら立候補した代表生徒22名が参加しました。放課後は、部活動や放課後学習等がある為、早朝練習を短期集中で行ってきました。昨年までは貸出用のスパイクがあまりにも古くて代々受け継がれてきたスパイクで、参加していました。今年度は、生徒会役員が立ち上がりPTA役員に直接お願いし新しいスパイクを17足寄贈していただきました。新スパイクで陸上競技大会に参加した選手の皆さんのが頑張る姿は、多くの人に感動を与えました。

### 【入賞おめでとう】

共通女子800m

第7位

共通女子4×100m

第7位



## 寄贈式

PTA(会長)より17足の新しいスパイクを体育科の先生と生徒会(会長)に贈呈していただきました。体育の授業で全校生徒にスパイクの体験を取り入れて行く予定です。

次年度はより多くの人が陸上競技大会に参加してくれることを期待します。



## キャリア・アップ講座Ⅱ期講座について

### 【実施日(いずれも水曜日)】

Ⅱ期(英検対策) 12月4日、11日、18日、1月15日、2月12日(二次対策)

(数検対策) 12月4日、11日、18日、1月15日

会場・時間	国際理解室	SS教室	小人数教室
15:00 ~ 16:00	英検(4級)	数検(3級)	数検(4級)
16:10 ~ 17:10	英検(3級)		数検(5級)

※上記の各期の開講日は予定です。時間割等により日時が変更する場合もあります。

募集要項の配布は、10月30日(水)で締め切りは11月8日(金)です。

## 後期「定期考查前補習教室」募集について

4日付プリントにて、後期の募集要項を配布し、締め切りが11日まででした。英語44名、数学45名の募集がありました。

曜日	月曜日	火曜日	木曜日
対象学年	1年生	2年生	3年生
15:55~17:40	英語	数学	英語

### 最終下校時刻について～保護者の方へお願い～

冬時間として11月から1月まで最終下校時刻が17時半になります。部活動の解散は、最終下校時刻に校門を出ますので明るい道や人通りの多い道を帰る、また、できるだけ複数で帰るように指導します。

夜道の往来について各ご家庭でも、いま一度注意喚起をお願いします。また、万一不審者等に遭遇した場合は、迷わず110番通報をお願いします。

## 学校関係者評価アンケートご協力のお願い

世田谷区では、全小中学校で学校経営改善のため生徒・保護者・地域関係者の皆様によるアンケートを実施しております。本アンケートは、学校全体の様子から感じられている点をお答えいただくものです。また、集計結果をもとに報告書等を作成し、年度末にホームページ等で公開いたします。

保護者の皆様：回答方法 下記QRコードよりアクセスして下さい。  
(詳細別紙はすぐるにて10/31に配布いたします)

<選択式>



(回答期間 11月1日～11月15日)

## 11月の予定

## 定期考查Ⅲを見据え、丸暗記より“理解する学び”へ確実にシフトしよう！

日	曜	全学年にかかわる予定・ その他	1年生		2年生		3年生	
			給	予定	給	予定	給	予定
1	金	各種委員会	○	放課後補習教室	○		○	三者教育面談（放課後補習教室）
2	土							
3	日	文化の日						
4	月							
5	火	学校公開期間(始) 中央委員会	○	放課後補習教室	○	放課後補習教室	○	三者教育面談
6	水	世中研教科（午後下校）	○		○		○	
7	木		○		○	放課後補習教室	○	三者教育面談（放課後補習教室）
8	金		○	放課後補習教室	○	高校教諭による訪問授業	○	三者教育面談（放課後補習教室）
9	土	学校公開期間(終)	×	ネットリテラシー醸成講座	×		×	
10	日							
11	月	朝礼 安全指導日 学習相談	○		○		○	
12	火	避難訓練	○	放課後補習教室	○	放課後補習教室	○	
13	水	定期考查Ⅲ 開校記念日・世中研領域	×		×		×	
14	木	定期考查Ⅲ	×		×		×	
15	金	定期考查Ⅲ	○		○		○	
16	土							
17	日				○			
18	月		○		○		○	
19	火	池之上小学校2年交流	○		○		○	
20	水	職員会議	○		○		○	チャレンジ教室
21	木		○		○		○	
22	金		○		○		○	
23	土	勤労感謝の日						東京都中学校スピーキングテスト
24	日							
25	月	生徒朝礼	○		○		○	チャレンジ教室
26	火		○		○		○	
27	水	小中クリーン作戦 学び舎の日	○		○		○	赤ちゃん体験 チャレンジ教室
28	木		○		○		○	赤ちゃん体験
29	金	服装を考える日	○		○		○	チャレンジ教室
30	土							